



# 青き楓

島高だより  
平成 22 年 7 月号  
(通巻第 52 号)  
長崎県立島原高等学校  
編集：情報図書部

校長室から

## 「志を立て、行動すれば、夢は叶う」



校長 辰田 幸敏

小惑星探査機「はやぶさ」が 7 年間という壮大な宇宙の旅から、6 月 18 日無事帰還した。地球誕生の歴史をひも解くヒントを探し出すため、小惑星からサンプルを持ち帰るといったミッションとともに、数々の世界的快挙を達成した。

最初、テレビでこのニュースを知った時は「すごいなあ」というぐらいにしか思わなかったが、6 月下旬に島原新聞社の方から「島高の卒業生が“はやぶさ”のリエントリカプセルを設計した」と聞き、「はやぶさ」が急に身近かに感じられるようになった。

このリエントリカプセルを設計したのは昭和 52 年卒の本田雅久さん(29 回生)である。東大大学院卒業後、現在は宇宙研究開発機構(JAXA)で研究されている。本田先生は『航空プログラムニュース』という新聞に、若者に次のようなメッセージを贈ってられる。

「自分が考えもしないことは実現しません。考えただけで放っておいても何も起こらないものです。やりたいことがあったら、常にそれを追いつけることが目標にたどり着ける近道だと思います」

換言すれば、本田先生は「志を立て、努力し続ければ、夢は叶う」と言っておられると思う。「自分の夢は自分の手で掴み取る」という気概を持ち、その実現のため動いてほしい。

島高生の今年度のキーワードは「行動すれば、たくさんの答えが用意されている」である。



## 8 月の主な行事予定



- |  |                                   |
|--|-----------------------------------|
| 1 日 (日) 全国高校総合文化祭<宮崎> (～5 日)<br>全国高校総合体育大会<沖縄><br>陸上 (7/29～8/1)<br>レスリング (8/2～8/5)<br>剣道男女 (8/3～8/6)<br>ソフトテニス男子 (8/5～8/8) | 9 日 (月) 登校日・平和学習                  |
| 2 日 (月) 3 年夏季補習 (～10 日)<br>1 年理数科研修(長崎総合科学大学) (～3 日)   | 17 日 (火) 3 年雲仙学習合宿 (～24 日)        |
| 8 日 (日) 3 年大学別オープン模試 (希望者)   | 18 日 (水) 1, 2 年夏季補習 (～24 日)       |
|  | 21 日 (土) 1, 2 年校内実力テスト            |
|  | 23 日 (月) 2 年理数科研修旅行(崇城大学) (～25 日) |
|  | 26 日 (木) 授業設定日 (～31 日)            |
|  | 27 日 (金) オープンスクール                 |
|  | 28 日 (土) 2 年ハイレベル模試 (希望者)         |
|  | 3 年対外 M 模試 (～29 日)                |

## 島高青楓塾

- 1 期日 7 月 7 日 (水)
- 2 会場 島原文化会館
- 3 講師 ブライアン・パークガフニ 氏 (長崎総合科学大学教授)
- 4 演題 「足元を見よう ～新しい時代の日本文化と国際理解～」
- 5 講師プロフィール



昭和 25 年、カナダ生まれ。大学時代、仏教(禅)に興味を持ち、ヨーロッパ・インド等を経て、昭和 47 年来日。臨済宗入門得度、京都妙心寺にて禅の修行後、昭和 57 年、長崎市へ移住。長崎市嘱託職員を経て、現在、長崎総合科学大学教授・グラバー園名誉園長。専門は歴史社会学、長崎の国際交流史。平成 4 年、外国人として初めて、長崎県民表彰受賞。

### 6 内容

禅に興味を持ち来日された当初の話や京都での修行時代、長崎へ移り住まれた後の体験談などから、日本語には外国語にはない独特な表現方法があり、そこには相手を尊重する日本の伝統的な文化や美しい心があることを話されました。また、国際社会では自分の考えを理路整然と伝えることも必要になるため、日本の心を大事にした上で国際社会に必要な力を身につけて欲しい。まずは、自分の住んでいる島原・長崎・日本をよく知ること、『足元を見ること』からと話をされました。

ブライアン先生は、本との出会いで禅に興味を持たれ、旅行中の出会いのおかげで『今』があるとおっしゃっていました。出会いや本の一言を大切に、チャンスをつかんで欲しい、小さなことでも人生を変えることがある、興味・熱意を持って頑張りたいと、島高生にエールを送って頂きました。

### 【生徒感想】



- 日本人の私たちにはわからない外国人の視点から見た日本について知ることができました。とても勉強になりました。
- 同じ意味の言葉でも国によっては意味合いが違って、場合によっては相手に対して失礼なことをしてしまうかもしれないので、意識し考えなければいけないと思いました。今回の講演を忘れず、国際交流を大切にしながら生活していきたいと思います。
- 日本独特の文化を大切に、海外の文化を尊重しながら、国際社会に必要なことを身につけていこうと思いました。
- 固定概念を捨て独創的になることや、すべての人に対等に接することが大切だということなど、たくさんの貴重なことを学ぶことができました。
- 国際理解を深めていくためには、自分自身の足もと(日本・長崎・島原の文化)を理解しておく必要があることを学びました。
- 何事にも興味や目的意識をもって、これからの生活を過ごしていきたいと思います。本日は本当にありがとうございました。

## 主な部活動成績

- 剣道部  
平成 22 年度 全九州高等学校体育大会 剣道競技  
男子個人 第 3 位 小野原巧朗 女子団体 第 3 位
- レスリング部  
平成 22 年度 全九州高等学校体育大会 レスリング競技  
団体戦 第 2 位 個人戦 66kg 級 第 3 位 松本 喜朗
- 陸上部  
第 63 回全国高等学校陸上競技対校選手権大会北九州地区予選大会  
女子 800m 第 6 位 池田 真陽 →インターハイ出場決定
- 長崎県理数科高等学校 第 4 回課題研究発表大会  
優秀賞 平野 進 清水 航 平 壮雄 林田 祐醍 増崎 修一



# 高 大 連 携 授 業

1・2 年生 540 名が 22 講座に分かれて大学の講義を体験

【進路指導部 小森 貴】

7 月 9 日 (金) 午後、恒例の高大連携出張講義が行われた。長崎大学、長崎県立大学、長崎純心大学、佐賀大学、熊本大学から先生をお招きし、入試情報や就職状況等の説明および模擬講義をお願いした。生徒は希望によって講座を選択。10 数人の講座から 70 人を越える大講座まであったが、将来を考える機会の一つとして興味を持って受講していた。



【生徒感想】

- 大学は「自ら学ぶことを学ぶところである」という言葉が心に残りました。私には積極性が足りないの、改善していきたいと思いました。
- 講義を聞くまでは環境学は理系分野だと思っていましたが、文系の分野である法律や歴史を学んでも環境保全に役立てることができることを知りました。
- 看護師の仕事において大切なことや、日本の医療の現状も知ることができました。今回の講座を聞いて、看護師になりたいと改めて思え、そのためには今努力しなければならないと考えさせられました。
- ガソリンスタンドという身近なものを題材にしたわかりやすい経済学の講義だった。難しい部分が少しあり、知識不足を痛感した。これからは新聞に目を通すようにしたい。
- 栄養関係の仕事では、今習っている生物や化学がとても大切になるので、必死に勉強して将来に備えたいと思いました。



# 球 技 大 会

雨のため 1 日延期となりましたが、7 月 16 日 (金) は終日天気に恵まれ球技大会が行われました。どの競技も熱戦が繰り広げられ、大きな歓声が沸き起こっていました。各クラスの団結も深まり、楽しい 1 日となったようです。

各競技の結果は以下の通りです。

## 【男子】

- バレー優勝 3 年 7 組
- バスケット優勝 3 年 7 組
- バドミントン優勝 3 年 1 組
- フットサル優勝 2 年 6 組

## 【学年総合優勝】

- 1 年 6 組 2 年 6 組 3 年 7 組

## 【女子】

- バレー優勝 3 年 1 組
- バスケット優勝 3 年 2 組
- バドミントン優勝 3 年 6 組
- ドッジボール優勝 2 年 1 組



# 第 61 期 生徒会 常任委員の紹介



任命状授与



校旗の引継



常任委員長挨拶

委員長	谷口 隼輔	2 年	副委員長	池田 舞子	2 年
規律	金子 瞭平	2 年	応援		
保健	近藤 彩夏	2 年	規律	野々村 龍	1 年
美化	長田 真莉乃	2 年	書記	小松 由季	1 年
体育	松本 哲也	2 年	美化	林田 剛	1 年
書記	内田 真美	2 年	保健	本田 瑞貴	1 年
体育	井村 美代子	2 年	総務	長橋 紘子	1 年

※7 月 14 日現在。あと数名が後日追加される予定です。

## ★ 新常任委員長挨拶

## 「生徒が主役の島高づくり」★

第 61 期生徒会常任委員長 谷口 隼輔

7 月より、第 61 期生徒会常任委員長を務めさせていただいております谷口隼輔です。昨年度から常任委員をしていますが、先輩方に頼ることができた今までと違い、これからは委員長という立場で生徒会をまとめていかなければならないため、気を引き締めて仕事に臨もうと思います。皆さんにとって過ごしやすい学校を目指し、今までの先輩方に負けないよう努力しますので、よろしくお祈りします。

**「安全な材料を使ったオリジナル料理・お菓子を創ろう！」**

ホウレン草とトマトのシフォンケーキ

1 年生の家庭科の授業で、安全な材料で、見た目も美しい、おいしい料理、又はお菓子作りにチャレンジしています。

## 目指せ! 全国の頂点



## 大会出場者

### 【全国高等学校総合体育大会】(沖縄)

- 剣道部男子
  - 入江 洋平
- 剣道部女子
  - 馬場亜侑美 松嶋 祐希 増田 雅
  - 小揚由紀子 小嶺 華 阪本 皇子
  - 山崎 瑠美
- ソフトテニス部男子
  - 平川 健太 河内 佑樹 佐藤 彰剛
  - 長嶋 広晃 幸田 真吾 大場真之介
  - 大高 元 城谷 将太

### ○レスリング部

- 草野 隆大 松本 喜朗 稲田 貴
- 岩永 和樹 永尾 貴幸 原田 駿
- 伊藤 優 上田 大翔 佐藤 聖翔
- 松坂 誠應 森 大地

### ○陸上部女子

- 池田 真陽

### 【全国高等学校総合文化祭】(宮崎)

#### ○美術部

- 坂田 仁美

#### ○合唱部

- 部長 山村 典史 他 計 103 名

